
Dieu aime d’un grand amour l’homme qui déborde  
de passion pour l’impossible
À la suite des jeux paralympiques, 
qui n’est pas resté admiratif des 
exploits et de la grande leçon de 
résilience et de dépassement de 
soi ? L’impossible est le palier à 
dépasser.

Notre société nous emprisonne dans la peur de l’impossible, mot 
à la mode dans tous les milieux. Par peur de trop donner, trop 
perdre, trop d’effort, trop de temps, … les jeunes générations 
ont souvent peur d’entreprendre.

Dans la parabole dite « des talents »1, Jésus raconte l’histoire 
d’un maître, qui, à son retour de voyage demande des comptes 
à ses serviteurs à qui il a confié ses biens. Ceux qui ont pris 
l’initiative d’investir les talents reçus sont récompensés, 
tandis que celui qui a enterré son talent par peur de l’échec est 
réprimandé. Cela illustre l’importance de prendre des initiatives, 
d’utiliser nos ressources de manière proactive et de ne pas 
laisser la peur nous paralyser.

Parmi plusieurs exemples, celui de l’appel de Pierre (Matthieu 4) 
est un autre enseignement, celui d’oser tout lâcher et changer 
d’état d’esprit, de cible.

William Booth a dit : « Dieu aime d’un grand amour l’homme qui 
déborde de passion pour l’impossible. »

Je suis convaincu que Dieu attend de chaque chrétien que nous 
osions avancer et prendre des initiatives sans peur, dans tous 
les domaines de notre vie. Nous avons le Dieu de l’impossible 
comme ami.

Oser répondre « oui », faire des choix, aller dans une direction 
nouvelle parce que Dieu nous y appelle. L’Armée du Salut est 
née d’un tel « oui ».

Aujourd’hui, la Congrégation doit prendre un nouveau chemin 
avec son plan stratégique. L’impossible devient un défi.

Ces athlètes nous montrent cet exemple. « Ils ne savaient pas 
que c’était impossible alors ils l’ont fait ! » disait Mark Twain.

Au sein de nos postes, nos vies de chrétiens, nos vies de famille, 
enlevons le mot -impossible- de nos vocabulaires. Nous avons 
un Dieu qui peut tout « car avec Dieu tout est possible »2. 

Lt-colonel Joël Etcheverry 
Secrétaire en Chef

1 Matthieu 25
2 Matthieu 19:26

Octobre 2024

L’actu de l’Armée du Salut en France et en Belgique

N°202

L’Armée du Salut, mouvement international, fait partie de l’ensemble des églises chrétiennes. Son message se fonde sur la Bible. 
Son ministère est inspiré par l’amour de Dieu. Sa mission est d’annoncer l’Evangile de Jésus-Christ et de soulager, en son nom, 
sans discrimination, les détresses humaines. En France, l’Armée du Salut exerce ses actions au travers de la Congrégation et 
de la Fondation. Elle est membre de la Fédération Protestante de France. En Belgique, l’Armée du Salut exerce ses actions 
au travers de ses communautés chrétiennes et de ses œuvres sociales. Elle est membre du Conseil Administratif du culte 
protestant et évangélique (CACPE).

« L’Espoir au cœur de nos missions  »



Camp féminin en France

Camp féminin en Belgique

Camp PFC, apprendre à grandir et à aimer !

Quel changement pour notre camp cette année. Nous 
avons laissé les Cévennes pour découvrir l’Œuvre du 
Berceau à Saint-Vincent-de-Paul.

Nous avons séjourné dans un cadre calme et historique, dans 
lequel nous avons découvert un beau parc ainsi que la maison/
musée de Saint-Vincent. Le partage avec les sœurs et les pères 
et leurs témoignages nous ont fait beaucoup de bien. Quelles 
expériences, quelle fraternité, et quelle richesse de voir que 
Dieu est à l’œuvre en chacun de nous.

Bien sûr, nous avons visité les alentours, l’océan, Dax, Buglose... 
Tout était nouveau et nous souhaitions tout faire ! Chaque jour, 
nous avons pu profiter de repas avec les spécialités de la 
région… oui, c’était de vraies vacances.

Le camp féminin belge 2024 s’est tenu pour la 
seconde année au Monastère de Stavelot, situé en 
pleine nature dans la province de Liège. 

Le séjour a été marqué par la bonne humeur et la joie des 
37 participantes de tous âges (entre 36 et 89 ans) venant de 
10 postes belges et français, participant à un camp pour la 
première fois ou pour la vingtième fois. 

Du 15 au 29 juillet, 32 enfants et 
19 adultes, représentant 6 postes 
de l’Armée du Salut de France, 
se sont retrouvés à Chausse 
pour vivre le Camp National des 
Porteurs de Flambeau Cadets sur 
le thème Chausse Olympique !

Les objectifs de l’équipe d’encadrement 
étaient de développer l’altruisme des 
enfants, de favoriser leur épanouissement 
personnel et de stimuler en eux le goût du 
scoutisme pour que chacun rentre chez 
lui avec l’envie d’aider les autres, de 

Les matins, nous avions nos temps de prière, d’étude et de 
partage biblique sur le thème de l’année « Les autres ». C’est si 
bienfaisant de pouvoir réfléchir ensemble et de s’encourager.

Il a bien fallu se quitter mais beaucoup se sont déjà projetés sur 
l’année prochaine... N’hésitez pas à venir nous rejoindre, vous 
ne serez pas déçues ! 

Lte-colonelle Karen Etcheverry
Secrétaire Territoriale des Ministères Féminins et Famille

L’austérité des lieux et la grisaille de la météo ont contrasté 
avec le programme dynamique et varié proposé par une équipe 
d’officières motivées  : ateliers créatifs et sportifs, soirées 
détente remplies de fous rires, visite du musée du Circuit de 
Spa-Francorchamps, rencontre du personnel et des résidents 
ukrainiens de la Villa Meyerbeer à Spa, etc. On ne risquait pas de 
s’ennuyer, ni de trop se reposer d’ailleurs !

Le thème «  Choisir sa direction  » a été décliné dans les 
études bibliques et temps de partages sur le livre de Ruth, 
une femme étrangère qui a fait le choix de s’attacher à Dieu, 
avec des conséquences décisives pour sa vie et celle de ses 
descendants.  

Major Ariane Olekhnovitch 
Officière nationale

continuer de grandir personnellement et 
d’approfondir ses compétences scoutes 
dans sa troupe locale.

Au programme : de multiples jeux autour 
du sport et de la coopération, des temps 
de formation Porteur de Flambeau, 
des constructions, des activités au 
lac des Camboux, une randonnée à 
Chamborigaud, des heures dans la 
mythique piscine de Chausse, une nuit 
à la belle étoile et une OPAS1 pour aider 
le Centre de Chausse à mener de futurs 
projets dans l’année.

SAINT-VINCENT-DE-PAUL

STAVELOT

CHAUSSE

1  OPération Ardent à Servir : expression propre aux  
Porteurs de Flambeau pour parler d’une aide solidaire

Les moments spirituels quotidiens ont 
permis d’aborder avec les enfants les 
notions d’amour, de respect et de service 
selon le regard de Dieu. 

Lieutenant Matthias Vandebeulque 
Responsable du Poste de Mulhouse et 

Directeur du Camp PFC

Retours sur les séjours d’été
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Camp PFA

Camp d’ados Belgique

Les colonies de juillet

Cette année, le camp PFA a eu lieu dans le Nord avec 
quelques jours à Dunkerque puis en Belgique pour le 
camp européen. 

Le Jamboree initialement prévu aux Pays-Bas ayant été annulé 
pour cause de Covid, un camp européen a été organisé afin que 
les troupes de scouts salutistes venues de Pologne, Angleterre,  
Pays-Bas, France et Belgique, puissent se retrouver. 

Les 24 jeunes ados du Territoire ont su s’intégrer très facilement 
aux autres groupes grâce à de grands jeux proposés par les 
différents responsables des troupes européennes. Le temps fort de 
ce camp a été la journée où nous avons eu une grande olympiade 
avec les autres pays suivis d’un Market Day où chaque pays a pu 
faire découvrir des spécialités culinaires, ludiques ou linguistiques. 

Durant les temps spirituels, le thème de la course a été le fil 
rouge. L’objectif était de nous permettre de réaliser que la vie est 

Le séjour à Spa a été une expérience enrichissante 
pour les 20 adolescents présents accompagnés par 5 
encadrants dévoués. 

L’objectif du séjour était de travailler sur la coopération. Les 
jeunes avaient des défis à relever, chaque jour, tous ensemble. 
On gagne ensemble, on perd ensemble, pas de place pour 
l’individualisme.

L’un des aspects les plus marquants du séjour a été le 
partage spirituel centré sur les sportifs chrétiens. Chaque 
jour, des discussions et des activités étaient organisées pour 
explorer les valeurs et l’inspiration qui animent ces athlètes. 
Les adolescents ont pu découvrir des histoires de foi et de 
résilience, et réfléchir à la manière dont ces exemples peuvent 
influencer leur propre vie.

Les colonies 2024 ont totalisé 66 
enfants durant les trois premières 
semaines du mois de juillet,   
grâce à une équipe désireuse 

comparable à une course d’endurance, avec tous les défis que l’on 
peut rencontrer pour atteindre le but. Ces temps riches et bénis ont 
fait émerger pas mal de questions de la part des jeunes. À la fin du 
camp, cette course a été matérialisée, afin de permettre aux jeunes 
de prendre la décision de continuer cette course remplie de défis 
avec l’aide du Seigneur. 

Océane Gardan

Outre les partages spirituels, le programme incluait également 
des sorties, des activités sportives et récréatives, permettant 
aux jeunes de se dépenser physiquement et de renforcer la 
cohésion du groupe. 

Lieutenant Lénaïc Estiévenart

d’accueillir les enfants du mieux 
possible et de leur proposer des 
animations attractives tout au long 
du séjour.

Il a fallu relever les défis liés à la gestion 
d’un groupe et de la vie quotidienne. 
En effet, certains animateurs venaient 
pour la première fois à Chausse.  Ces 
séjours ont été des moments riches 
d’apprentissages, de découvertes et 
d’amusements tant pour les enfants 
que pour bon nombre de nouveaux 

animateurs qui ont composé l’équipe 
encadrante. Des moments bénis ont 
été vécus lors des temps partagés avec 
les enfants et les équipes du camp de 
PFC qui se déroulait en même temps. 
Plusieurs enfants ont manifesté leur désir 
de faire route avec le Seigneur. Quelle 
bonne nouvelle !

Gloire à Dieu pour tout cela. 

Cadette Éléa Halter

BELGIQUE

SPA

CHAUSSE

Retours sur les séjours d’été
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La colonie des explorateurs

Cours Catherine

« On compte jusqu’à trois, décollage immédiat ! »1

Cet été, les enfants ont pu vivre un séjour spatialement 
divertissant au Domaine de Mambaye, base galactique de 
lancement située près de Spa.

Chaque jour, une intelligence artificielle communiquait 
avec nous pour nous présenter la planète que nous 
allions explorer : Lunabulle, Éolénia, Nébur… Les visites 
de la maison de la science et du planétarium de Liège 
ont offert aux enfants une expérience inédite. Durant le 
séjour, ils ont pu construire des vaisseaux, des satellites 
et des fusées avec des jeunes réfugiés ukrainiens de 
la villa Meyerbeer2. La vie en collectivité a également 
permis d’insister sur les valeurs de partage, de respect, 
de bienveillance et de tolérance que nous chérissons 
tant. Le personnel de bord remercie les astronautes pour 
ce beau voyage et espère qu’ils ont pu vivre des instants 
magiques et découvrir qu’au fond de leur cœur se cache 
un explorateur. Nous nous retrouverons avec plaisir pour 
de prochaines aventures ! 

Professeur Pakaukau – Michaël Vinet 
Coordinateur du séjour

Comme chaque année le Cours Catherine a réuni au 
Pays-Bas des salutistes, cadets et employés de toute 
l’Europe. 

Au-delà des rencontres et des échanges, ce temps de formation 
pose les bases spirituelles de l’identité et de la mission de 
l’Armée du Salut. C’est un programme complet de 5 jours 
auquel ont participé 14 personnes venues de tout le territoire 
France-Belgique. Les cours portaient sur 2 thèmes : 

•  Le mandat et la mission de l’Armée du Salut (cours de base) 
•  Revoir la mission de l’Armée du Salut à la lumière 

d’aujourd’hui (cours avancé) 

Les cours sur les changements de la société occidentale, 
la lutte contre l’esclavage et la traite des êtres humains 
m’ont particulièrement marquée. Bien que consciente des 
défis de notre temps, j’ai eu un sentiment d’impuissance 
face aux bouleversements sociétaux et à la violence de la 
marchandisation des personnes. Mais, faire partie d’une 
Armée qui agit, me donne la possibilité d’agir. Et la prière est la 
puissance la plus forte face à l’impuissance.  

Aline Chassagnot

SPA

PAYS-BAS

1 Paroles de la chanson du camp
2 Centre d’accueil de l’Armée du Salut en Belgique

Retours sur les séjours d’été
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La bienvenue des sergents associés
Dimanche 8 septembre, le Poste de Dieppe a réuni 
une quarantaine de personnes venues de Dieppe et 
de Rouen pour la bienvenue des sergents associés  
Nerlande et Evenson Destina. 

Lors du culte présidé par le Lt-colonel Joël Etcheverry, les 
enfants avaient préparé un chant et Nerlande a témoigné de 
son parcours. Nous avons ensuite partagé dans la joie un repas 
fraternel préparé par le poste. 

C’est une nouvelle page qui se tourne pour le poste et pour 
les sergents, originaires d’Haiti. La période de tuilage avec 
leur prédecesseur, la sergente-associée Éléa Halter, qui a été 
nommée assistante au poste de Valence dans le cadre de sa 
formation de cadette, s’est déroulée durant l’été. 

Des tables avec divers jeux de société ont permis aux jeunes 
et moins jeunes de partager une après-midi remplie de joie et 
de rires.

Une belle rentrée sous un 
soleil normand.  

Lt-colonel Joël Etcheverry 
Secrétaire en chef

DIEPPE

Actualités

1 Paroles de la chanson du camp
2 Centre d’accueil de l’Armée du Salut en Belgique

Bienvenue aux Gardiens de l’Alliance et au nouveau capitaine auxiliaire
Les cinq nouveaux cadets, Éliseth Belayoua, 
Éléa Halter, Glaudie Luyeye, Delphine Thomas et  
Jean-Philippe Thomas ont été accueillis avec émotion 
lors du culte du dimanche 15 septembre. La colonelle 
Claude-Evelyne Donzé a introduit la présentation des 
cadets en soulignant que ces jeunes, qui intègrent la 
session des « Gardiens de l’Alliance », seront entourés par 
la communauté tout au long de leur formation.

Dans son témoignage, le cadet Jean-Philippe Thomas a partagé 
trois versets bibliques qui ont guidé son cheminement spirituel. Le 
premier1 a réveillé en lui le désir de s’engager pleinement dans sa foi, 
influencé par l’éducation chrétienne transmise par ses parents. Le 
second2 lui a appris à être fidèle dans les petites choses, à l’image 
de ses débuts en jouant de la flûte à bec à l’église ou en participant 
aux tâches les plus simples comme le ménage. Le troisième3, enfin, 
résume sa vocation : tout ce qu’il fait, il le fait pour la gloire de Dieu. En 
citant le célèbre texte de William Booth « Je me battrai », il a rappelé 
l’importance de déployer toute son énergie pour une cause qui nous 
tient à cœur. 

Le lt-colonel Joël Etcheverry a ensuite accueilli Étienne Mangeard, 
nommé capitaine auxiliaire, dans le corps des officiers. Ce ministère 
reconnu par l’Armée du Salut, témoigne d’un appel profond à servir 
Dieu. Dans son propre témoignage, Étienne a évoqué un parcours 
atypique, celui d’un « ouvrier de la dernière heure », affirmant que 

chacun, unique devant 
Dieu, est appelé à une 
mission spécifique. Son 
engagement auprès de 
la communauté des Lilas, 
d’abord comme officier 
local, a été déterminant 
dans son cheminement. Il 

a aussi partagé la manière dont il a répondu 
à l’appel du service à plein temps, après 
avoir quitté son poste dans l’industrie 
pour diriger le service du bénévolat de la 
Fondation. Une décision qui l’a poussé à 
grandir dans l’humilité et à comprendre 
plus profondément l’amour de Dieu 
pour son prochain. Étienne a terminé en 
rappelant que, quel que soit le parcours de 
chacun, Dieu guide toujours ses pas.

Enfin, la cérémonie s’est conclue par le message du Colonel Jacques 
Donzé. Il a utilisé des images symbolisant la confusion qui règne 
dans le monde d’aujourd’hui. «  Le monde ne sait plus où trouver 
des réponses », a-t-il souligné. À l’instar du peuple de Jérémie, qui 
s’était détourné de Dieu, le colonel a insisté sur le fait que, même 
dans le chaos, Dieu annonce de bonnes nouvelles. S’appuyant sur 
Jérémie 33 : 214, il a rappelé que Dieu fait une nouvelle alliance avec 
son peuple, une alliance confirmée dans l’Épître aux Hébreux, au 
chapitre 8. Cette alliance nous donne accès à Dieu lui-même.

Le colonel Donzé a ensuite rappelé que les cadets, ne partent pas 
seuls  : ils sont accompagnés des promesses de Dieu. Il a invité 
toute l’assemblée à se considérer également comme Gardiens de 
l’Alliance, peu importe son âge et sa situation. « Le Seigneur a un plan 
pour chacun de nous », a-t-il affirmé, posant la question cruciale : 
« Que faisons-nous de cet appel ? ». Un appel auquel chacun est 
invité à répondre, car « la moisson est grande et il y a peu d’ouvriers ».

Cette matinée s’est achevée sur une note de réflexion et d’espérance. 
Les cinq cadets et le capitaine auxiliaire entament un nouveau 
chapitre de leur vie, portés par la foi et le soutien indéfectible de leur 
communauté. 

Cécile Clément

Capitaine auxiliaire 
Étienne Mangeard

1  Jean 11 : 40, « Si tu crois, tu verras la gloire de Dieu »
2  Zacharie 4 : 10, « Ne négligez pas les petits commencements »

3   1 Corinthiens 10 : 31, « Quoi que vous fassiez, faites tout pour  
la gloire de Dieu »

4  Jérémine 33 : 21, « L’alliance que j’ai établie avec mon serviteur 
David ne peut pas être brisée non plus. »

Les Gardiens de l’Alliance
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Actualités

Présentation des cadets
 Eliseth Belayoua

Eliseth a connu l’Armée du Salut au Congo 
où elle est née, puis en France où elle est 
arrivée à l’âge de 6 ans. Elle vient du poste 
de Toulouse où elle a été très impliquée dans 
les activités du poste quand sa profession 
d’aide-soignante le lui permettait. 

Elle vient de faire une année de stage au poste des Lilas et c’est 
là qu’elle va continuer sa formation pour devenir officière de 
l’Armée du Salut.

 Glodie Luyeye
Glodie vient du poste de Boulogne-
Billancourt où elle était responsable de la 
fanfare junior.

Ses parents étant officiers, elle a découvert 
l’Armée du Salut dès son plus jeune âge. 
Elle travaillait dans un bureau de la CAF en 
tant qu’agente administrative.

Cette dernière année, elle l’a passée en stage dans le poste de 
Nîmes et elle y restera pour poursuivre sa formation d’officière 
de l’Armée du Salut.

 Éléa Halter
Éléa vient du poste de Strasbourg où elle 
a découvert l’Armée du Salut en faisant un 
stage social puis un service civique.

Elle a servi 3 ans comme Sergente associée. 
Une année à Rouen et Dieppe, puis 2 ans, 
exclusivement sur Dieppe.

Elle quittera le Nord pour aller au Sud, au poste de Valence, 
pour continuer sa formation en vue d’être officière de l’Armée 
du Salut.

 Jean-Philippe et Delphine Thomas
Jean-Philippe et Delphine viennent du poste 
de Liège, mais ils sont originaires de la 
Normandie.

Lui était mécanicien sur autos et travaillait 
comme conseiller client et elle est infirmière.
Ils ont découvert l’Armée du Salut en 
arrivant en Belgique il y a 4 ans. Ils ont 4 
merveilleux enfants, Norah, Julia, Elias et 
Ezra.

Toute la famille a vécu cette année à Seraing 
où Delphine et Jean-Philippe étaient 
responsables du poste. Ils continueront 
leur formation dans ce poste, pour devenir 
officiers de l’Armée du Salut. 

Bienvenue des cadets de Champ 
de bataille Cathy et William Séry
Dimanche 11 août 2024

Les colonels Donzé, responsables territoriaux de l’Armée du 
Salut pour la France et la Belgique, sont venus spécialement 
de Paris ce dimanche 11 août pour assurer l’installation des 
nouveaux responsables du poste de Mazamet, les cadets 
de Champ de bataille Cathy et William Séry. La communauté 
salutiste et les amis, sensibles à la présence et au témoignage 
de l’Armée du Salut à Mazamet, sont heureux et rassurés 
qu’un jeune couple soit envoyé en tant que responsable du 
poste. Le colonel a procédé à l’installation des cadets, qui 
se sont ensuite engagés à être fidèles aux principes et aux 
objectifs de l’Armée du Salut. Appelés à être des bergers, 
des exemples pour tous ceux qu’ils côtoieront durant leur 
ministère, leur mission sera d’accompagner, encourager, 
soutenir, motiver et diriger avec amour les membres du poste 
et les personnes qui gravitent autour, sans oublier l’ensemble 
de la population Mazamétaine. Le colonel a rappelé que cet 
engagement est à double sens puisque les membres du poste 
s’engagent également à faire preuve de sollicitude vis-à-
vis des cadets. S’appuyant sur le texte de Paul à Timothée, 
il a rappelé que le cœur de cette mission est l’annonce 
de l’Évangile  : «  Que tous soient sauvés et parviennent à 
connaître la vérité ». 

Les cadets ont pu partager chacun leur témoignage et leur 
fils Antoine (6 ans), a également exprimé sa joie de rencontrer 
toute la communauté. Le cantique «  Il me conduit  », dirigé 
par la colonelle a reflété la réalité de vie des cadets et de 
l’assemblée. 

La prédication s’appuyait sur 2 Rois 18 et Esaïe 43. Le colonel 
a ainsi rappelé nos objectifs  : conduire les gens à Christ, 
faire grandir les disciples et soulager l’humanité souffrante. 
Nous avons été invités à être reconnaissants, tolérants, 
enthousiastes et remplis d’espérance : Dieu a de bons projets 
pour notre poste. 

Major Dominique Gloriès

MAZAMET
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Actualités

Les majors Schmitter 
accueillis à Lyon dans leur 
nouveau ministère

Le 8 septembre dernier, lors du 
culte, présidé par les majors 
Margrith et Philippe Lescale, 
venus de Paris, nous avons eu la 
joie de souhaiter la bienvenue à 
nos nouveaux officiers, les majors 
Lucia et Philippe Schmitter. 

Dans leurs témoignages, les majors 
Schmitter se sont présentés  : Philippe, 
d’origine alsacienne, a rencontré le 
Seigneur grâce aux réunions du GBU 
(Groupe Biblique Universitaire) ; Lucia, 
italienne, est issue d’une famille salutiste. 
Engagés depuis plus de 30 ans, Dieu 
les a bénis avec leurs enfants, Elisabeth 
et Mickaël, et les a accompagnés dans 
leur ministère à l’Armée du Salut dans le 
Nord, l’Ouest, la région parisienne et au 
Chambon sur Lignon.

À  Lyon, leurs domaines de responsabilités 
sont différents  : Lucia est la nouvelle 
officière du poste de Lyon, tandis que 
Philippe, est chargé de l’aumônerie dans 
tous les lieux d’action de la Fondation de 
l’Armée du Salut dans la région.

Nous invoquons la bénédiction de Dieu 
sur leurs ministères et les assurons de 
notre soutien dans la prière. 

Major Heidi Batail

LYON

Major Nicolle Fourez (1925-2024)
Nicolle Henriette Fourez est née 
le 25 janvier 1925 à Wattrelos. 
Elle rencontre l’Armée du Salut 
en 1934 et est enrôlée Jeune 
Soldate le 12 avril 1936 au poste 
de Roubaix. De 1940 à 1945, 
alors que le poste est fermé 
à cause de la guerre, elle va 
régulièrement au temple à l’union 
chrétienne de jeunes filles et voit 
sa vie spirituelle prendre un vrai 
départ le 24 mai 1942 lors de sa 
communion.

En avril 1943, à 18 ans, elle entend une 
voix l’appeler par son prénom et ressent 
quelque chose d’indescriptible. Elle 
se rend compte d’un combat spirituel, 
et répond à l’appel de Dieu avec les 
paroles du chant « Parle Seigneur, ton 
serviteur écoute ». Par la suite, lors 
d’une mission à Lille, elle comprend que 
sa place est bien à l’Armée du Salut. 
Pendant une journée de jeunesse à 
Paris, Nicolle décide de se consacrer au 
service de Dieu dans l’Armée du Salut 
en mai 1946, puis devient recrue en juin 
et est enrôlée soldate le 20 octobre. Elle 
vit plusieurs années de travail en France 
et en Algérie. 

Nicolle intègre l’école militaire de 
septembre 1953 à juin 1954 dans 
la session « les Bergers ». Elle est 
consacrée le 17 juin 1954 au grade 
d’aspirante. Elle commence son 
ministère d’officière au poste de 
Dieppe, puis au poste de St-Hippolyte 
du Fort et au poste de Besançon, 
ensuite au poste de Marseille et au 
poste de Mazamet.

En 1961, Nicolle est affectée ensuite 
au service social à la Villa Florence à 
Asnières, puis au refuge Beaubourg 
à Paris, à Lyon-Masséna, Lyon Cité, 
à Paris au Palais de la Femme. Après 
quelques problèmes de santé, elle 
est affectée à mi-temps au poste de 
Roubaix en mars 1973, puis officière 
assistante et ensuite directrice de la 
Bonne Hôtellerie de la Fontaine-au-
Roi. Début 1977, elle est nommée sous 
directrice de la cité de Lyon.

Dans les années 80, Nicolle Fourez 
est mutée à de nombreuses reprises  : 
Saint-Georges-Les-Bains, puis le poste 
de Lille, celui Besançon, Saint-
Georges-Les-Bains, l’établissement 
« Le Rêve » à Sèvres, retourne au Palais 
de la Femme et prend la direction du 
Rêve à Sèvres d’où elle prendra sa 
retraite le 1er février 1982 après 31 ans 
de service actif en tant qu’officière.

Nicolle part vivre à Nîmes où elle est 
une camarade active au poste. Elle 
s’occupait en particulier d’embellir 
les vitrines du poste, de la librairie 
et de la salle qui deviendra l’aire 
du lycéen. Après une vingtaine 
d’années, elle décide par la suite 
d’aller vivre à la maison de retraite de 
Montauban, notamment pour rejoindre 
des amis salutistes, et elle participe 
très régulièrement aux cultes célébrés 
par l’aumônerie et aux rassemblements 
tenus par les officiers venant du poste 
de Toulouse.

Dieu a rappelé à Lui notre sœur, la 
major Nicolle Fourez, le mercredi 24 
juillet 2024, dans sa 100ème année. Nous 
voulons assurer la famille et les amis de 
notre profonde sympathie et de notre 
intercession dans la foi en Jésus-Christ, 
notre Seigneur ressuscité. 

Colonel Jacques Donzé 
Chef de Territoire
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Major André Olekhnovitch (1938-2024)
André Olekhnovitch est 
né le 9 décembre 1938 
à Nice. Il se convertit à 
13 ans et devient jeune 
soldat le 30 septembre 
1951. Il est enrôlé 
soldat le 4 juillet 1954.

Il décrit ces quelques 
années d’engagement 
salutiste où il est actif dans 
de nombreuses activités 
comme une période de 
bonheur et de stabilité dans 
sa vie. ll abandonne Dieu et 

l’Armée pendant quatre ans, durant lesquels il essaie de vivre 
comme tout le monde. Plus tard, il rapportera qu’il n’arrivait 
pas à prendre autant de plaisir que les autres et comprend ça 
comme Dieu veillant sur lui.

André se rapproche de la cohorte salutiste de Nice juste avant 
de partir pour le service militaire. En avril 1960, alors qu’il est à 
l’armée en Algérie, dans une réunion d’aumônerie à l’occasion 
de Pâques, il réalise l’ampleur de son péché, se repent, et reçoit 
la certitude du pardon de ses péchés. Il renoue un lien régulier 
avec l’Armée du Salut au poste d’Alger-central en décembre 
1960. 

Au mois d’avril 1961, André rentre en France et travaille comme 
employé de banque. Conscient de la nécessité de s’engager 
sans perdre de temps suite à l’expérience spirituelle en Algérie, 
il ressent l’appel de Dieu à lui consacrer complètement sa vie. Il 
pose sa candidature en août 1961 depuis le poste de Clermont-
Ferrand.

André se marie avec Jacqueline Berrard le 4 août 1962, 
quelques semaines avant leur entrée à l’école militaire dans 
la session « Héraults de la foi ». De leur union naîtront quatre 
enfants : Joël, Jean, Paul-Étienne et Sylvain.

Consacrés le 25 juin 1963, André et Jacqueline Olekhnovitch 
commencent leur ministère par quelques semaines à Radepont 
avant d’être affectés au Palais du Peuple à Paris. Ils sont 
nommés ensuite officiers du poste de Reims en août 1964. 
Après trois ans, on leur confie l’économat du Palais de la 
Femme. Maintenant capitaines, ils sont affectés au poste 
d’Audincourt en juillet 1968, d’où ils partiront après un an 
pour le Quartier Général Territorial. Le capitaine est nommé 
comptable en janvier 1969, puis caissier et chef comptable en 
octobre 1978. En juillet 1981, il devient Vérificateur National, 
fonction qu’il exercera pendant 7 ans, et est promu major en 
1983. Il devient directeur de l’EHPAD de Chantilly en juillet 1988, 
jusqu’à son départ en retraite en août 1994. Avec son épouse, 
ils s’installent à Clermont-Ferrand.

La major Jacqueline Olekhnovitch est promue à la gloire le 23 
avril 2021. 

L’Armée du Salut rend hommage au major André Olekhnovitch, 
promu à la gloire le mercredi 11 septembre 2024, dans sa 
86ème année. 

À ses fils, petits-enfants, famille élargie et amis, nous 
partageons l’expression de notre profonde sympathie et 
l’assurance de notre prière pour la consolation, le soutien dans 
notre espérance en Jésus. 

Colonel Jacques Donzé 
Chef de Territoire
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PRENEZ LA PAROLE !
Vous avez envie de partager vos 
pensées, paroles inspirantes, ou 
actions positives qui ont touché 
votre vie ou celle des autres ?

      Écrivez à  
newsletter@armeedusalut.fr


